## Resolution für die Konzernverantwortungsinitiative

Die Mehrheit der Mitglieder der Synode der Katholischen Kirche im Kanton Zürich unterstützt die Konzernverantwortungsinitiative, welche massgeblich von kirchlichen Hilfswerken und kirchlich engagierten Menschen lanciert wurde. Wir teilen das Anliegen der Initiative, welche in der Schweiz sesshafte Unternehmen verpflichten will, für ihre sowie für die Tätigkeiten der von ihnen kontrollierten Unternehmen in den betroffenen Ländern Verantwortung für das Einhalten der Menschenreche und ökologischer Mindeststandards zu übernehmen. Unser Wohlstand darf nicht auf Menschenrechtsverletzungen und der Zerstörung der natürlichen Lebensgrundlagen beruhen. Die Erfahrung zeigt, dass freiwillige Massnahmen nicht ausreichen, Menschenrechte und Umweltstandards einzuhalten.

Das Anliegen der Unternehmensverantwortungsinitiative will auf Verfassungsebene humanitäre Standards und Umweltstandards für schweizerische Unternehmen weltweit verpflichtend machen. Die Konzernverantwortungsinitiative zeigt dafür einen Weg auf, den die Mitglieder der Synode mehrheitlich unterstützen.

Mit dieser Resolution stellt die Katholische Synode des Kantons Zürich klar ihr Engagement für die humanitären sowie Klima- und Umwelt-Aspekte in den Vordergrund ihrer Entscheidung.